
N I E D E R S C H R I F T
Niederschrift Nr. 1
Schulausschuss 

am 03.03.2010
Freiherr-vom-Stein-Saal II/III 

Beginn 16:00 Uhr - 16:50 Uhr 

Stimmberechtigte Mitglieder

Kreistagsmitglieder
Christine Hölling  (SPD)
Ursula Lindstedt  (SPD)
Hans-Jörg Piasecki  (SPD)
Simone Symma  (SPD)
Rüdiger Weiß  (SPD)
Martin Wiggermann  (SPD)
Peter Dörner  (CDU)
Jörg-Uwe Ebner  (CDU)
Martina Plath  (CDU)
Hans-Ulrich Bangert  (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)
Barbara Streich  (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)
Michael Klostermann  (FDP)
Dieter Albert  (FWG)
Matthias Laarmann  (GFL)
Heinz Steffen  (SPD)
Claudia Gebhard  (CDU)
Marlies Deppe  (CDU)

sachkundige Bürger
Edith Kirsch  (SPD)
Michael Strobel  (SPD)
Magda Aksamit  (CDU)
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Julius Will  (FDP)
Karl-Heinz Schimpf  (DIE LINKE.)

Hans-Dieter Beermann  (ohne)
Angelika Burkholz  (ohne)
Arno Franke  (ohne)
Jutta Zierow  (ohne)
Helmut Gravert  (ohne)
Ursula Landskron  (ohne)
Bettina Vorberg  (ohne)
Bernd Marreck  (ohne)
Peter Kötter  (ohne)

Für die Verwaltung Gäste und Zuhörer/innen
Herr Dr. Timpe, Dez. II Herr Messing, sachkundiger Bürger
Herr Marsiske, L FB 40 Herr Kampmann, sachkundiger Bürger
Frau Rauert, L PK Frau Heine, Geschäftsstelle CDU-Kreistagsfraktion
Frau Bierwolf-Siegrist, Schriftführerin Frau Schmidt, Geschäftsführerin der Kreistagsfraktion 

BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN

Herr Wiggermann begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Er stellt die form-
und  fristgerechte  Einladung  sowie  die  Beschlussfähigkeit  des  Ausschusses  fest.  Vor  Eintritt  in  die
Tagesordnung verpflichtet er Frau Dr. Kirsch für ihre Tätigkeit als sachkundige Bürgerin. Änderungen oder
Ergänzungen in der Tagesordnung ergeben sich nicht, so dass wie folgt beraten wird:

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil

Punkt 1
Sanierungsmaßnahmen an Schulgebäuden – Sachstandsbericht 

Punkt 2
004/10

GRW-Förderprojekt im Haushalt 2009 – 

Abschlussbericht

Punkt 3
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen
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Nicht öffentlicher Teil

Punkt 4
007/10

Neufassung  des  Vertrages  über  die  Planung  und  verwaltungstechnische  Abwicklung  des

Schülerspezialverkehrs für die Förderschulen des Kreises Unna mit der VKU

Punkt 5
003/10

Besetzung der Stelle des Schulleiters/der Schulleiterin an der Sonnenschule, Förderschule des

Kreises Unna in Kamen-Heeren

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses-

Punkt 6
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Öffentlicher Teil

Punkt 1
Sanierungsmaßnahmen an Schulgebäuden – Sachstandsbericht 

Erörterung

Herr Dr. Timpe stellt die aus schulischer Sicht wichtigen Eckpunkte des Sanierungsstandes vor. 

Bei der Sanierung des Märkischen Berufskollegs werde bei der laufenden Maßnahme, die sich aus Mitteln
des Konjunkturpakets II finanziere, der Zeit- und Kostenrahmen eingehalten. Auch unter Berücksichtigung
der witterungsbedingten Verzögerungen sei mit der planmäßigen Fertigstellung im Sommer zu rechnen. Es
sei gelungen, bei Einhaltung des Kostenrahmens eine große Anzahl regionaler Anbieter zu berücksichtigen. 

Dies gelte ebenfalls für das Hellweg Berufskolleg. Allerdings sei die Finanzierung nicht aus den Mitteln des
Konjunkturpakets II möglich, da die Maßnahme bereits bei der Auslobung der Mittel vorgeplant und somit
nicht  mehr  förderfähig  gewesen sei.  Ausgenommen  von  der  jetzigen Maßnahme sei  der  Aulatrakt.  Die
Sanierung  werde  im  Sommer  diesen  Jahres  begonnen.  Mit  der  endgültigen  Fertigstellung  sei  für  den
Sommer  2011  zu  rechnen.  Die  genaueren  Planungen  würden  in  einer  der  nächsten  Sitzung  des
Schulausschusses vorgestellt.

Die  derzeit  größte  Sanierungsmaßnahme  erfolge  am  Lippe  Berufskolleg.  Hier  gebe  es  einen
witterungsbedingten zeitlichen Rückstand,  der  sich  aber  nicht  wesentlich  auf  den  geplanten  Zeitrahmen
auswirken werde. Zudem seien derzeit vergaberechtliche Fragen zu klären. Der Abschluss der wesentlichen
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Baumaßnahmen an den Gebäudeteilen 1 und 2 sei für den Herbst 2010 zu erwarten. Der Ersatzbau für die
Pavillons werde ungefähr  zu diesem Zeitpunkt  begonnen, mit  der  endgültigen Fertigstellung sei  für  den
Sommer 2011 zu rechnen. Da während dieser Zeit Ausweichmöglichkeiten zur Verfügung stünden, sei keine
wesentliche Beeinträchtigung des Schulbetriebes zu erwarten. 

Bei den aus dem Konjunkturpaket II zur Verfügung stehenden Mitteln sei damit zu rechnen, dass aufgrund
der bisherigen Kostenentwicklungen bei den begonnenen Sanierungen eine Summe von ca. 150 bis 200 Td.
Euro  für  weitere  Maßnahmen  eingesetzt  werden  könne.  Daher  würden  erste  Vorplanungen  für
Baumaßnahmen an der Friedrich-von-Bodelschwingh Schule in Bergkamen durchgeführt. Baubeginn wäre
bei einer  möglichen Realisierung noch in diesem  Jahr.  Bei  der  die Fördermittel  verwaltende Stelle,  der
Bezirksregierung Arnsberg, sei die Maßnahme vorangemeldet worden.

Der  Schulausschuss  nimmt  den  Sachstandsbericht   zu  Sanierungsmaßnahmen  an  Schulgebäuden  zur
Kenntnis.

Punkt 2
004/10

GRW-Förderprojekt im Haushalt 2009 – 

Abschlussbericht

Erörterung
Herr  Dr.  Timpe  erläutert,  dass  zur  Umsetzung  dieses  Projekts  innerhalb  eines  dreiviertel  Jahres  223
Vergabeverfahren und daraus resultierend 337 Auftragsvergaben erfolgt seien. Er richtet Dank dafür an die
beteiligten Bereiche in der Verwaltung und an die Schulen für die gute Zusammenarbeit. Aus den  GRW-
Sondermitteln sei es möglich gewesen, das achtfache der ansonsten pro Jahr möglichen Maßnahmen zu
realisieren.  Dies  komme  den  Schulen  sehr  zu  gute.  Zudem  hätten  die  geplanten  Beschaffungen  und
Maßnahmen  kostengünstiger  als  erwartet  umgesetzt  werden können,  so  dass  ergänzende Maßnahmen
möglich geworden seien.
Er  schlägt  vor,  dass  die  Mitglieder  des  Ausschusses  in  einer  der  nächsten  Sitzungen die  Gelegenheit
wahrnähmen, sich einzelne Umsetzungen vor Ort anzusehen. 

Von Seiten der Ausschussmitglieder und der Schulleitungen werden ebenfalls die zügige Umsetzung der
Maßnahmen und die Verbesserungen für die Schulen und den Schulbetrieb dankend und lobend erwähnt. 
Frau Streich weist darauf hin, dass das Thema Nachhaltigkeit im Rahmen der energetischen Maßnahmen
ein wichtiges sei. Ein Bericht über die erfolgten Einsparungen sei auch für den Schulausschuss von Interesse
und solle daher nach einem entsprechenden Erfahrungszeitraum vorgestellt werden.

Der  Schulausschuss  nimmt  den  Abschlussbericht  des  Förderprojektes  „Regionale  Wirtschaftsförderung
(GRW)“ zur Kenntnis.
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Punkt 3
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Erörterung
1. Kompetenzzentrum Förderschulen

Herr Dr. Timpe berichtet, dass es zum Thema „Kompetenzzentrum Förderschulen“ ein drittes Pilotprojekt
im Kreis Unna gebe, an dem die Regenbogenschule, die Sonnenschule und je eine allgemeinbildende
Schule  aus  Lünen,  Unna  und  Kamen  beteiligt  seien.  Er  kündigt  für  die  nächste  Sitzung  des
Schulausschusses einen Bericht der zuständigen Schulaufsichtsbeamtin, Frau Bornefeld-Gronert, und der
Verwaltung zu diesem Pilotprojekt an.

2. Bildungskonferenz
Herr Will fragt für die FDP-Kreistagsfraktion nach dem Stand der Bildungskonferenz Kreis Unna.
Lt. Herrn Dr. Timpe sei für den September diesen Jahres eine zweite Bildungskonferenz geplant. Seit der
ersten Konferenz werde kontinuierlich an den dort vereinbarten Themen gearbeitet. Diese Arbeit werde
durch  einen  Lenkungskreis  koordiniert.  Ein  ausführlicherer  Zwischenbericht  könne  in  der  nächsten
Sitzung des Schulausschusses gegeben werden.

3. Veränderungen bei der Besetzung der Schulleitungen
Folgende Veränderungen seien lt.  Dr. Timpe bei den Schulleitungen der Schulen in Trägerschaft des
Kreises Unna eingetreten bzw. träten ein:
- Frau Seifert sei neue stellvertretende Schulleiterin des Hellweg Berufskollegs,
- Frau Lutter sei neue stellvertretende Schulleiterin der Friedrich-von-Bodelschwingh-Schule, Bergkamen,
- Herr Beermann, Leiter der Karl-Brauckmann-Schule, Holzwickede, werde in der näheren Zukunft in den
  Ruhestand gehen.

Nicht öffentlicher Teil

Punkt 4
007/10

Neufassung  des  Vertrages  über  die  Planung  und  verwaltungstechnische  Abwicklung  des

Schülerspezialverkehrs für die Förderschulen des Kreises Unna mit der VKU

Punkt 5
003/10

Besetzung der Stelle des Schulleiters/der Schulleiterin an der Sonnenschule, Förderschule des

Kreises Unna in Kamen-Heeren

-Genehmigung eines Dringlichkeitsbeschlusses-
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Punkt 6
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen

Ende der Sitzung 16.50 Uhr

 

Wiggermann Bierwolf-Siegrist
Vorsitzender Schriftführerin
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